

## Servicio Dental realizó primer tratamiento en pabellón a paciente pediátrico con TEA

Escrito por Gety Pavez Vidal

Martes, 23 de Enero de 2024 20:55 -



Tras gestiones de su equipo multidisciplinario, el Hospital San Fernando pudo efectuar un importante procedimiento integral en pabellón central a joven paciente con condición de trastorno espectro autista (TEA).

Con el concepto de atención integral en salud, el Servicio Dental del Hospital San Fernando realizó una pionera intervención en odontopediatría a un paciente adolescente con condición de Trastorno de Espectro Autista (TEA) efectuada en el servicio de Pabellón Central.

¿Por qué fue tan importante desarrollar este procedimiento?, la odontopediatra Daniela Echeverría, manifestó que “este procedimiento fue abordado desde la urgencia del caso, ya que Roberto (paciente), necesitaba una solución concreta porque el dolor le generaba episodios complejos; había semanas que venía al Servicio de Urgencias por las molestias, siendo además un usuario de manejo complejo por su condición. Por tanto, buscamos una alternativa de poder ingresarlo a pabellón”.

## Servicio Dental realizó primer tratamiento en pabellón a paciente pediátrico con TEA

Escrito por Gety Pavez Vidal

Martes, 23 de Enero de 2024 20:55 -

---

El procedimiento realizado fue “una rehabilitación integral que consiste en restauraciones, tapaduras, sellantes, tratamiento de un molar que estaba complicado mediante una exodoncia compleja, y aprovechamos la instancia de hacer un destartraje (limpieza) dental”, agregó la profesional, señalando que “la idea de haber realizado esta atención en pabellón, obedece a una atención integral en este tipo de instancias donde el paciente estuvo en un contexto de sedación profunda, donde su nivel de cooperación no perjudicó el tratamiento odontológico que finalmente pudimos efectuar; bajo esto, elaboramos un plan para abordar la rehabilitación integral, para que luego en sus controles postoperatorios sean netamente preventivos y de seguimiento, evitando los procedimientos complejos”.

El Dr. Ignacio Riquelme Sotelo, especialista en Rehabilitación Oral y Jefe del Servicio Dental del Hospital San Fernando, ahondó que “esta gestión la venimos trabajando como equipo desde hace mucho tiempo, para esto se tuvieron que coordinar varias unidades y servicios del hospital, siempre con el apoyo de la dirección, donde a la larga, gracias a esa gestión local pudimos ejecutar esta primera atención en pabellón para un paciente odontopediátrico”. El odontólogo sostuvo además que “estamos más que contentos, todos nos sentimos felices porque le estamos dando una alternativa a estos pacientes que no se podían tratar en el sistema público acá en San Fernando, y hoy estamos entregando esta solución que es lo que teníamos al debe. Roberto fue el primer paciente de varios que son candidatos para el mismo procedimiento”.

La doctora Echeverría agregó que “en este momento tenemos entre 12 a 15 pacientes en una situación similar, con diferentes tipos de condiciones o discapacidades física, intelectual, motora, de diferentes edades, pero la mayoría menores de 5 a 6 años. La idea es poder desarrollar esta forma de abordaje de manera constante en el tiempo, porque la necesidad va existir siempre”.

## Servicio Dental realizó primer tratamiento en pabellón a paciente pediátrico con TEA

Escrito por Gety Pavez Vidal

Martes, 23 de Enero de 2024 20:55 -

---

Son siete meses los que lleva la especialista trabajando en el centro asistencial, donde poder impulsar esta iniciativa “fue super gratificante; implementar la experiencia que tengo en la atención en pabellón de anestesia general ha sido positiva para mí, pero principalmente para los niños que llevan mucho tiempo esperando una atención integral de este tipo”.

Por su parte, el doctor Riquelme destacó que “para poder desarrollar este tipo de prestación, tuvimos que gestionar el uso de un carro especial para la atención en pabellón y poder ejecutar el proceso operatorio, gracias a un trabajo del equipo de Pabellón Central, del Departamento de Recursos Físicos, de las subdirecciones médica y administrativa y de la directora María José De Witt; fue un gran trabajo de todos”.

### La espera valió la pena

Constanza Rojas Valenzuela, madre de Roberto, contó el proceso que tuvieron que vivir como familia, “estuve acompañándolo durante dos años al CESFAM a sus controles dentales, pero era complicado ya que por su condición TEA no abría su boca. Se le produjo un malestar en una muela y la solución a la mano que tenía era traerlo al Servicio de Urgencias; pero de ahí, me lo derivaron al Servicio Dental de acá con la odontopediatra, con resultados similares. Y luego de varias consultas de mi parte con la profesional y el jefe del área, ellos por su parte vieron la posibilidad de atenderlo en pabellón bajo anestesia, hasta que se dio y se pudo realizar”.

La joven madre señaló que “estoy muy tranquila, Roberto sufría mucho de su muela y por su condición, le molestaba aún más. Hoy estoy agradecida porque se le pudo desarrollar

## Servicio Dental realizó primer tratamiento en pabellón a paciente pediátrico con TEA

Escrito por Gety Pavez Vidal

Martes, 23 de Enero de 2024 20:55 -

---

tratamiento de su muela, la limpieza dental, y todo lo que en un control simple no podía hacerse. Roberto respondió súper bien, y hasta el día de hoy ha salido todo bien. Quizás para muchos es una simple muela, pero para él fue más que eso, por eso, agradecida de lo realizado acá en el hospital”, finalizó Constanza.